

En la Isla, al mes . . . 2'50 ptas.
 Resto de España, al mes 2'50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »

Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO ANTIFASCISTA

OFICINAS

Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, jueves 15 de Octubre de 1936

Núm. 19 051

VAMOS A VENCER

Las alteraciones militares de cada día tienen un valor relativo. Convendrá, de consiguiente, no hacer de esos resultados parciales un motivo de aplazamiento ni de exaltación. Pasar del pesimismo al optimismo sin otro motivo que el resultado de los hechos de armas que se van inscribiendo en cada jornada, es conducta que no recomendamos a nadie. Más equilibrio y, sobre todo, más seguridad. El manadero de la confianza debe residir en nuestras propias obras. No es suficiente decir: «Creo en la victoria.» Es indispensable servirla con acciones. En la medida que la sirvamos tendremos derecho a la confianza. La fe del carbono no es, ni mucho menos, recusable; pero precisa afianzarse con una laboriosidad permanente, de suerte que influyamos sobre seguro en los acontecimientos de cada día. Parando nuestra atención en lo más urgente, en el sector del Centro, sabemos ya a qué atenernos. Necesitamos, cuando menos, de seis días de resistencia heroica. Durante la semana que pedimos, todo debe hacerle el temple de los hombres. Cualquiera que sea la violencia con que el enemigo intente desbordar nuestras posiciones, la línea de resistencia de la República está obligada a mantenerse enhiesta. Cancelada esa semana heroica, el curso de los acontecimientos sufrirá un cambio radical. Seis días son, sobre poco más o menos, el plazo señalado para que el signo de los sucesos se modifique y la ofensiva se trastrueque. Vamos a vencer, con la razón y con las armas. No lo dude nadie: vamos a vencer. Pero nuestra victoria, al menos en cuanto a fecha, está pendiente de la capacidad de resistencia que acrediten en los días que les señalamos las Milicias que guarnecen la cintura de Madrid. Soldados de la victoria, ¡heroísmo! Que ninguno de vosotros olvide esta verdad definitiva y clara: vamos a vencer.

El Gobierno ruso se ha cansado de la pesada broma

El gesto del Gobierno de Moscú, advirtiendo oficialmente a la Conferencia de no intervención en los asuntos de España que si las violaciones de lo pactado continúan se considerará libre de todo compromiso, es la reacción inesquivable de todo Gobierno que no soporta la idea de menoscabo para su dignidad. No será preciso subrayar la gratitud de España hacia el pueblo soviético.

En países como la U. R. S. S. la identificación del pueblo y Gobierno es absoluta.

La República española se da cuenta perfecta de lo que significa para el proceso de esta guerra maldita la actitud decidida y rotunda del Gobierno de los Soviets. El curso de la contienda, a partir de este momento, puede experimentar desviaciones de significación casi resolutoria. Con todo, preferimos referir el sentido de nuestro comentario a zonas discursivas un poco al margen del beneficio que la nota de Rusia pueda reportarnos.

Hemos entendido siempre que el problema internacional planteado por las violaciones del Pacto de ingerencia en los asuntos de España era un problema en el que se comprometía la dignidad nacional de los países que aceptaron el compromiso de no intervención. Eludamos, siquiera sólo sea a los fines polémicos, todo cuanto se refiera a nuestro propio interés. Olvidémonos, incluso, de la derrota solemne que se hacía sufrir a los principios fundamentales del Derecho internacional. Sólo nos interesa ahora considerar el caso deprimente de unos países deliberando por medio de sus representantes autorizados alrededor de una mesa sobre la no intervención en un pleito interno de otro país, mientras algunos de los deliberantes hacen burla y escarnio de cuanto se trata y concluye. Si no por España, si no por la causa de la Justicia, simplemente por una preocupación de decencia, había que rechazar con repugnancia aquella farsa inmundada.

Lo que los individuos se niegan rotundamente a tolerar, toleraban los países representados en Londres: que se les hiciera objeto de burla, máxima demostración de menosprecio.

Le repite mucho que M. Blum sugirió el desdichado Pacto, animado de la mejor buena fe. Lo aceptamos. Pero permitásenos desinteresarnos de una buena fe que se hace frontera de los candores celestiales. Sobre todo, al ver Francia fallidos todos sus buenos propósitos, ¿cómo persiste en una política que sabe funesta para sus más altos intereses?

Creemos, además, que ese miedo a la guerra, tan provechosamente cultivado por las potencias jaques de Europa, significa el cultivo de una política del más mínimo alcance. Jamás el miedo ha sido garantía de paz. Por el contrario, a estimular la arrogancia de los provocadores acerca e intensifica el peligro cierto.

El Gobierno de Moscú se ha cansado de la burla de que se le hacía objeto. Evidentemente, bastaría que Francia e Inglaterra se lo propusieran, para que no desembarcara un sólo fusil en la costa portuguesa. No se deciden a ser eficaces. Conténtanse con amontonar «dosiers» y con acumular retórica de un pacifismo inane.

El magnífico gesto de Moscú pone más en evidencia las indecisiones suicidas de París y Londres.

Vigilancia de la retaguardia

Aduana rigurosa para los fervores de última hora

Cuando se habla de la necesidad de vigilar la retaguardia ¿a qué suerte de vigilancia nos referimos? ¿A la que debemos ejercer sobre la conducta de los demás o a la que estamos obligados a ejercer sobre la propia? Mal camino es el de erigirse en fiscal ajeno si antes no se sabe ser fiscal de sí mismo. Y cuando se alude a la vigilancia de la retaguardia, la primera interpretación que nosotros le damos a la consigna es ésta: seamos, ante todo, cuidadosos de nuestros actos y rigurosos guardianes de nuestra disciplina. Justamente porque las circunstancias son difíciles en extremo, necesitamos ser más inflexibles en el cumplimiento de nuestros deberes. Uno de ellos, acaso el más urgente y preciso, si efectivamente se quiere que la retaguardia no ofrezca peligro, es el impedir todo contacto de impureza. Concretamente: a las organizaciones políticas y obreras se les depura hoy, como una necesidad de primer orden, la de establecer una aduana inflexible a través de la cual resulten imposibles las filtraciones indeseables que constituyen a la hora presente un asedio sobre los Comités y Secretarías respectivas. Por experiencia nos toca conocer hasta qué punto el asedio alcanza la categoría de un problema. No desdeñamos, naturalmente, el fervor socialista, o comunista, o de otra filiación política o sindical de que se muestran asistidos los actuales neófitos. Una recusación previa, sobre ser injusta, sería torpe. Pero ¿en qué pruebas se apoya ese fervor? ¿Qué garantía cabe exigirle para darle curso? A cualquier se le alcanza que el control que, al respecto, hayamos de establecer precisa ser más riguroso que nunca. La prudencia sino hubiera otras razones, nos aconsejaría, como primera medida defensiva, desconfiar con carácter general, de unas vocaciones políticas o sindicales que hasta hoy no encontraron ocasión propicia para manifestarse. Cada solicitud de ingreso puede ser la rectificación de un

perezoso que acude, aunque tarde, a cumplir un deber diferido; pero puede ser también el refugio de un huido. Son muchos los que buscan ahora un amparo político que no «charran» en falta hasta advertir que podía rendirles provecho. No todos tienen una complicitad que esconde, pero no son pocos los que andan hoyendo de sí mismos, preocupados excesivamente presentarse como lo que no fueron nunca. Procurarán los tales, para que el disfraz pase mejor, ahuecar la voz, echar roncacas y manotear de manera que las dudas de los demás se deavanezcan, antes que por la convicción, por el susto. Por la exageración de sus ademanes y palabras vendremos precisamente a descubrirlos unas veces; otras, también por su silencio que tiene más de amago cauteloso que de discreta inhibición. En todo caso, nuestras aduanas deberán funcionar con especial actividad y a-g-z rectitud. En ello va implícita la garantía que para hoy en pleno ardor combativo, y para mañana, cuando hayamos de construir una nueva vida, podamos ofrecer los partidos políticos y las organizaciones obreras.

¿Estamos seguros de que todos cumplimos con ese deber elemental? La pregunta habrán de contestársela, para sí mismos, quienes se encuentran interesados en ella. Nuestra respuesta va fiada a nuestra conducta. Y bastará con que reiteremos hoy lo que tantas veces y en días de paz, cuando nuestra vigilancia no demandaba tan graves cuidados, hemos repetido a saber: que la calidad nos interesa mucho más que el número. No nos place extender carnets para asegurarnos unos cotizantes que dejarán de serlo mañana mismo si las circunstancias lo permitieran. Un afiliado no es necesariamente un socialista. Ni los cerros añadidos al túntur suelen rendir buenas cuentas. Acaban siempre por ser cerros a la izquierda.

(De «El Socialista».)

Comisión Gestora de Ferrerías

Sesión ordinaria de día 17 de Septiembre de 1936

Presidió el Presidente don José Febrer Marqués y asistieron los Gestores señores Pons, Traver, Riudavets, Morlà, Sansaloni y Allés.

Luego de abierta la sesión, es leída y aprobada, sin discusión, el acta que corresponde a la reunión ordinaria anterior.

Se nombra a los Gestores Crisóbal Riudavets, Matías Sansaloni y Juan Pons Pons, para resolver en nombre de este Ayuntamiento, la forma de liquidar con los vecinos de este pueblo, que tienen en descubierto recibos correspondientes a los años 1933 y 1934 de los arbitrios municipales sobre carrusjes, bicicletas, caballerías y perros y Repartimiento general sobre Utilidades.

Se entra la Gestora de un Decreto del Ministerio de Agricultura fecha 16 actual, relativo a la creación de un Comité Agrícola Local, cuya constitución se hará en la próxima reunión.

Se acuerda alquilar los terrenos que pertenecían a la rectoría de este pueblo a don José Febrer, por ciento cincuenta pesetas anuales. Los terrenos del ex convento a Juan Allés Florit por cincuenta pe-

setas anuales y la casa que pertenecía al barón de Llurich, sita en la calle de la Fuente, a Miguel Janner Pons, por ciento treinta y cinco pesetas anuales.

Entérase la Gestora de una comunicación del Ilustrísimo señor Delegado del Gobierno de la República en esta Isla, dando cuenta de haber sido constituida la Junta de Defensa de Menorca y otra de la misma autoridad, para que el Comité del Frente Popular de Ferrerías, sea transformado en una Delegación de dicha Junta de Defensa, sobre cuya última comunicación dispondrá la Alcaldía lo conveniente para que sea cumplimentada sin pérdida de tiempo.

Y se levantó la sesión.

Parque de Intendencia de Mahón ANUNCIO

Debiendo procederse por la Junta Económica de este Parque a la adquisición de mil quintales métricos de harina de segunda para pan de tropa, cuyo concurso se celebrará el día 19 del actual a las nueve y media de la mañana en Villa Carlos Oficinas de Intendencia (Cuartel del Duque de Crillon), se hace saber para que cuantos lo deseen presenten sus ofertas por escrito todos los días laborables de nueve a doce.

Las condiciones para la subasta serán las determinadas en la Orden Circular de 20 de Julio de 1933 (D. O. n.º 168).

Mahón a 14 de Octubre de 1936. — El Sargento Secretario, Jaime Subirats.

NOTAS DEL DÍA

FEDERACION DE MUNICIPIOS DE MENORCA

Sobre tan importante cuestión, sabemos que se ha convocado una reunión de representantes de todos los Ayuntamientos de Menorca para el sábado próximo, a las tres de la tarde.

A nadie escapará la trascendencia de tal iniciativa, que deseamos fervientemente pueda ser en breve una realidad, ya que con ello se beneficiarían extraordinariamente la economía, la agricultura y todos los aspectos de la vida menorquina.

Con el objeto de informar a nuestros lectores, hemos recogido algunos datos referentes a la misión que vendrá a realizar dicho organismo, los cuales ofrecemos a la curiosidad de la opinión pública.

El objetivo de dicha constitución puede resumirse en estas palabras: «La Isla de Menorca por su poca extensión y por su población, debería considerarse como una sola familia, para gozar de todas sus ventajas».

Dicho esto tan esencial y tan verdadero, añadiremos que la Federación de Municipios tendría como base económica la creación de un Banco municipalizado con un capital apropiado a las necesidades de Menorca. Se nombraría para el régimen ordinario una Comisión Permanente compuesta por miembros de todos los municipios.

Se apoyaría a la agricultura facilitándole medidas económicas para adquirir ejemplares de ganado, abonos orgánicos, semillas, etc. Prestaría el Banco auxilio a los municipios para construir caminos rurales, encauzar torrentes, abrir pozos, convertir terrenos de secano en regables merced a maquinaria elevadora de agua, etc., etc.

Se atendería la beneficencia y el abastecimiento general de muchos productos y artículos, sin que ello significase libertad de contratación por agricultores y particulares.

Con tales iniciativas y tales proyectos creemos que la idea de crear una Federación de Municipios de Menorca debe ser apoyada por todo buen menorquín.

Deseamos que el mejor de los éxitos corone la iniciativa de los organizadores y procuremos por nuestra parte estar al corriente de tan importantísimo asunto para informar a nuestros lectores y prestar en todo momento nuestra modesta colaboración.

¡ESA MENDICIDAD!

El tema de la mendicidad, tan llevado y traído, tiene aún que ser objeto de nuestro comentario.

Ningún Ayuntamiento de los que ha regido a nuestra ciudad, ha acertado a terminar con el espectáculo de la mendicidad que es un desdoro para una población.

La visión del pedigrúño o pedigrúña que va de puerta en puerta implorando la caridad pública, sólo es tolerable cuando las autoridades municipales no sostienen decorosamente refugios o casas en donde se atienda convenientemente a esos ancianos desamparados.

Pero cuando el Ayuntamiento gasta grandes cantidades y se esfuerza en que el importante servicio de Asistencia Social esté a la altura de amparar a todos los que por azares de la vida, no pueden ganarse el sustento, el espectáculo del que implora limosna en la vía pública es denigrante para el Ayuntamiento y constituye un estigma para la ciudad.

Labor indispensable y urgente de los directores de la vida ciudadana es ordenar la recogida de tales mendigos haciéndoles comprender que en los refugios que costea el

pueblo, encontrará hoy día todo el bienestar, todo el cariño y todos los respetos de que carecían antaño.

Por encima de todo, hay que acabar con la mendicidad.

Diríjimos, pues, este ruego a las autoridades municipales, seguros que nos atenderán por ser problema que a la dignidad de todos afecta.

OBJETO ENCONTRADO

Por la Guardia nocturna ha sido hallada la noche pasada en la vía pública una manteleta de lana, que se halla en poder del Cabo de Serenos y que será entregada al que acredite ser su dueño.

NOTICIA MILITAR

Nombrado para prestar servicio en el Regimiento Infantería n.º 37 el sargento de la Sección de Destinos, don Bartolomé Noguera Bonet, que desempeñaba el cargo de oficial de Transeuntes, durante su ausencia le sustituirá el alférez de Artillería don Miguel Llodrá Orpi.

UN RUEGO

El miliciano Juan Cánovas Zamorano nos escribe rogándonos que le ayudemos para saber noticias de Jaime González Orfila que vive en Mahón.

En todo caso, el citado González y a ruego del interesado, puede escribirle a la siguiente dirección: Juan Cánovas Zamorano, 2.ª Columna (Ortiz), Centuria Madera, Sección Gava, Vinsacite (Teruel). Queda complacido el camarada miliciano Cánovas.

REPRESENTACION DE «JUAN JOSE»

Esta tarde en el Teatro Principal y organizado por el Regimiento de Artillería de guarnición en ésta, se representará el celebrado drama de Joaquín Dicenta, «Juan José», destinándose el producto que se recaude, a engrasar los fondos para las milicias antifascistas.

No dudamos que la iniciativa humanitaria del Regimiento de Artillería, será motivo de un lleno en nuestro primer coliseo, dado el fin que se persigue.

Movimiento demográfico NACIMIENTOS

Día 8 de Octubre

Francisca Carreras Pons nació en la calle de Pi Margall 92.

Día 10

José Vidal Venturini nació en la calle de Gracia 70.

Elsa Fernández Cavaller nació en la calle del Sol 56.

DEFUNCIONES

Día 10 de Octubre

Miguel Pons Hernández, 63 años, falleció en la calle de J Mir Mir 86.

MILITARES

Servicio de la Plaza para el día 15 de Octubre de 1936

Jefe de día, Hospital y Provisiones, don Rafael de Ron.

Vigilancia, Hospital y Provisiones, un suboficial por cada Cuerpo. Patrulla de Vigilancia, Infantería.

Guardia barco «Atlante», Artillería, 2 sargentos, 2 cabos y 16 soldados.

Guardia Hospital, Artillería, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Polvorin Dragones, Infantería, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Aduana, Ingenieros, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Comandancia Militar, Infantería, 1 cabo y 8 soldados. El Oficial Secret.ª P. A. J. Amer. — Rubricado. — V.º B.º — El Comandante Militar Interino, MENDEZ. — Rubricado.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Victorias leales en todos los frentes

EL GOBIERNO FACCIOSO DE BURGOS SE TRASLADA A SALAMANCA

La revolución triunfa en Portugal

Prensa oficial del día 14 que da el Ministerio de Gobernación

Frente de Aragón

Sector Alcañiz.—Nuestras fuerzas han sostenido tiroteos en el pueblo de Vives del Río con núcleo faccioso que atacaba esta posición.

Sector Bujaraloz

Por el Norte de este sector nuestras fuerzas dominan Monte Oscuro desde donde se disuelven pequeñas concentraciones facciosas procedentes de Perdiguera. Resto del frente sin novedad.

Sector Huesca

Entre Robles y Andenbierre, es rechazado el enemigo con nuevo intento de ataque.

Nuestras posiciones de Ocieda y Banastas han sido hostilizadas por la artillería enemiga; artilleros de estos pueblos contestaron fuego enérgicamente. La aviación practica vuelos de reconocimiento, bombardeando todas las concentraciones enemigas.

Sector Lezgueite

El parte oficial del frente vasco, dice:

Sin novedad en todo el sector excepto ligero tiroteo por la mañana en Azerrica, no habiendo variado las posiciones.

Sector Marquena

El día de hoy ha transcurrido sin novedad. Nuestra artillería ha batido en las primeras horas de la mañana algunas posiciones enemigas y ha emplazado sus piezas.

Sector Eibar

En el frente Mariza y Malzaga ha habido ligero tiroteo.

En el sector Elguita y durante las veinticuatro horas últimas, nuestras fuerzas han sostenido con el enemigo ligeros ataques a excepción de las primeras horas del día en que el tiroteo fué algo más intenso.

Las operaciones del sector Elorrio han quedado completamente paralizadas a causa del mal tiempo.

En los sectores de Ochandio, Amerrio y Orozco sin novedad.

Frente Norte y Noroeste

Se ha registrado un intenso tiroteo en los sectores oriental y centro. La aviación enemiga bombardeó Eibar sin causar víctimas.

Oviedo sigue siendo conquistado por los bravos mineros, habiendo sido tomados en el día de hoy entre otros reductos, el cuartel de Artillería, los dos mataderos, los dos mercados y el Convento de las Adoradoras. Los rebeldes en crecido grupo, se han refugiado en la catedral donde nuestra artillería los bombardea intensamente.

Sector Barbastro

Nuestras tropas han avanzado 6 kilómetros por la carretera de Alcabierre.

Frente Sur

Una agresión de la caballería facciosa fué rechazada causándose 16 muertos y multitud de heridos.

Frente Centro

Desde las primeras horas de la mañana intenso fuego de cañón desde nuestras posiciones de Pañedes de Buitrago. Una de nuestras avanzadas dió un golpe de mano, consiguiendo copar un puesto faccioso haciendo prisionera a su dotación con su correspondiente material.

Victoria leal en Iznalloz

Madrid.—Se tienen noticias de un fuerte combate sostenido en el sector de Iznalloz, donde el enemigo intentó un fuerte ataque siendo resistido y rechazado, emprendiendo la desbandada. Nuestras tropas, mediante un inteligente movimiento táctico, lograron copar una parte de la columna facciosa, causándole numerosas bajas, entre ellas un sargento de Regulares.

En los frentes del Centro

En el frente del Tajo, nuestras milicias consolidan poco a poco sus posiciones. Lo ocurrido pone de relieve la excelente disposición de nuestras milicias, desde que están encuadradas como ejército regular.

En Navalperal.—Ha sido rechazada otra furiosa ofensiva rebelde y nuestras tropas con los excelentes refuerzos recibidos, han infligido una fuerte derrota a los facciosos. Nuestras milicias luchan con un gran entusiasmo, como lo prueba el que el pueblo de San Martín de Valdeiglesias, ocupado por los rebeldes, solo estuvo en su poder unas horas.

El Mando rebelde, según los informes de los prisioneros, está completamente desarticulado, pues no esperaba tanta resistencia, y por los continuos fracasos sufridos últimamente, se ve ahora impotente después de pregonar a los cuatro vientos su ofensiva sobre Madrid y teme que sus acreedores extranjeros en vista de que no se podrá cobrar tributo a su desvergonzada ayuda, lo abandonen a su suerte.

La situación en el Norte

Bilbao.—Continúa mejorando la situación de nuestras tropas en Alava. Las fuerzas leales dedican sus esfuerzos a cortar las comunicaciones entre Alava y la parte de Guipúzcoa ocupada por los facciosos. Nuestra escuadra bombardea con eficacia el sector anterior a Motrico, haciendo fracasar todos los ataques facciosos a este punto. En los puertos del Cantábrico que están en poder de los facciosos, éstos no han podido restaurar la vida civil y tampoco dejan salir a los pescadores a pescar, pues éstos en cuanto pueden, se dirigen a los puertos de Vizcaya. El ataque faccioso a esta capital puede darse por completamente fracasado, habiendo cesado las incursiones de la aviación fascista.

Se estrecha el cerco de Oviedo

Gijón.—En Oviedo sigue la lucha en torno a los reductos rebeldes. A pesar de la lluvia y del mal tiempo que dificulta grandemente las operaciones sobre todo el traslado de material pesado, nuestras tropas siguen el asedio de los puestos rebeldes. Aranda no puede recibir ningún refuerzo, pues las columnas gallegas, que fueron reforzadas con unos mil moros y que atacaron a Grado, fueron completamente derrotadas a lo largo del río Nalón. Una columna motorizada que también iba en socorro de Aranda, ha sido destruida por los mineros.

Manifestaciones de un soldado fugitivo

Madrid.—En la Sierra se ha presentado un soldado de la 2ª compañía de requetés, quien manifestó que solo llevaba diez días y que se alistó para no ser fusilado por los facciosos, los cuales en los pueblos que dominan hacen una selección de hombres, a los que encuadran entre requetés y bajo la continua amenaza de ser fusilados por la espalda al menor intento de fuga.

Los soldados rebeldes no tienen prendas de abrigo, a mí, dice, solo me dieron un tsubardo y no tienen mantas y las que hay son para uso exclusivo de los oficiales. Todos los días se reza el rosario en las avanzadas, dirigido por los jefes, quienes no se recatan de decir que con la ayuda de Italia y de Roma, ganarán la guerra, pero lo cierto es que están completamente desmoralizados.

Madrid.—Se tienen noticias de que la llamada Junta de Burgos se ha trasladado a Salamanca.

Descalabro de una columna facciosa en Asturias

Otras noticias dadas sobre las operaciones que se llevaron a cabo ayer en la parte occidental de Asturias dicen que una fuerte columna que avanzaba lentamente sobre Galicia ha sufrido tal descalabro que puede considerarse completamente aniquilada.

Acusan que el número de bajas sufridas por los rebeldes, en su intento de aproximarse a Oviedo, pasan de mil, entre las que figuran bastantes oficiales y muchos soldados moros y del Tercio.

Importantes avances en Oviedo

Gijón.—A las cuatro y media de la tarde de ayer, quedó en poder de los mineros que llevan a cabo el asalto a Oviedo, el manicomio. También se apoderaron nuestras fuerzas de La Cabellada, reducto fuertemente pertrechado por el ejército de Aranda.

Estas posiciones ocupadas son de extraordinaria importancia y el Manicomio domina casi toda la ciudad por su posición elevada. A corta distancia está la calle Uria sólo separada de esta formidable posición por la calle de San Francisco que domina el cuartel de Pelayo y la Fábrica de Armas de La Vega, los dos fuertes que aún le quedan a las fuerzas de Aranda.

El Manicomio es una de las posiciones más estratégicas de Oviedo, no sólo por estar más alto sino porque desde aquí es relativamente fácil el avance hacia el centro mismo de la Capital, ya amenazada por otros lugares sobre todo por el barrio de San Lázaro que desemboca en la calle de Campomanes.

Es aquí y en la calle de la Magdalena donde hay varios edificios públicos entre ellos el Ayuntamiento y a pocos pasos la Catedral.

Homenaje a Ferrer Guardia

Barcelona.—Toda la prensa catalana publica los discursos pronunciados en el Teatro Olympia a la memoria de Ferrer Guardia con motivo del 27 aniversario de su fusilamiento. El acto del Olympia revisió gran solemnidad, tributándose al fundador de la Escuela Libre un imponente homenaje a su memoria.

Orden de la Consejería de Defensa de Barcelona

Por la Consejería de Defensa se interesa la presentación de todos los oficiales retirados y de complemento residentes en Cataluña.

Detención de una "bulista"

Madrid.—Por la brigada de García Atadell, ha sido detenida la exmarquesa de La Puebla por propagar bulos.

Creación de nuevos Tribunales Populares

Barcelona.—El consejero de Justicia, Andrés Nin, hablando con los periodistas, les manifestó que por decreto de Justicia, se creaban nuevos Tribunales Populares, cuyo principal objeto será el juzgar a las personas que hayan ayudado a la rebelión fascista. Los ya creados se dedicarán a los juicios militares y los que se van crear, se limitarán a la acción civil. Los nuevos tribunales estarán formados por un representante de la C. N. T., U. G. T., P. S. U. y Esquerre Catalana.

Solo habrá un profesional letrado que será el Presidente. El Tribunal entenderá en todo lo que represente espionaje, derrotismo y terrorismo. Por la Junta de Seguridad y los nuevos tribunales, terminó el camarada Nin, tendremos las garantías suficientes para la retaguardia.

Creación de nuevas Juntas de Abastos

Otro decreto publicado hoy, crea las Juntas de Abastos de Lérida, Tarragona y Gerona, que colaborarán con el Consejero de Abastos de la Generalidad estrechamente.

Visitas al Presidente Companys

El Presidente de la Generalidad señor Companys recibió la visita

del escritor Gonzalo de Reparaz y de Víctor Kent.

Un decreto de Trabajo

Por el Consejero de Trabajo, de Barcelona, se ha firmado un decreto en el que se obliga a los patronos de todas las industrias a readmitir en su puesto a todos los obreros que cumplan deberes militares.

Apoteósica llegada del buque ruso «Zilianin»

Barcelona.—Esta mañana ha llegado el buque ruso «Zilianin», al cual se ha tributado un entusiasta recibimiento. Todos los muelles estaban atestados de público, así como el puerto surcado por centenares de botes que con banderas, han acompañado al buque desde la entrada del puerto al muelle de la Barceloneta. El consuegro ha sido llevado en hombros por el pueblo catalán desde el barco al micrófono de Radio Barcelona desde el cual ha dirigido la palabra. Los tripulantes del «Zilianin» han paseado en autocar por las Ramblas, siendo objeto de apoteósicas ovaciones.

Reunión en la Presidencia

Madrid.—Esta mañana se reunieron en la Presidencia los señores Largo Caballero, Prieto y Martínez Barrio. El primero dió cuenta de los telegramas de mutua simpatía y solidaridad cruzados entre el Gobierno español y el ruso con motivo de la llegada a nuestra patria del buque «Zilianin».

Recaudación de la Junta Central de Socorros

Madrid.—La Junta Central de Socorros ha recaudado hasta el día de hoy la cantidad de 6 787 753 22 pesetas.

Resumen de la prensa madrileña

«Claridad» publica en primera plana y con grandes caracteres: «Aranda no recibirá auxilios y aunque los recibiera, serían inútiles. Los mineros asturianos reconquistarán Oviedo para siempre.» En su editorial dice: A los trabajadores españoles nos ha cabido la honra de ser los primeros en aplastar el fascismo. Debemos prepararnos para ser dignos del papel que nos ha designado la Historia. Levantemos en pie un ejército de centenares de miles de hombres, equipados moral y materialmente, y tengamos una aviación igual a la mejor.

«Mundo Obrero» escribe: debemos descongestionar los frentes próximos a Madrid, para que con ayuda de los asturianos y vascos vayamos por Castilla al camino de la victoria. Todo el esfuerzo sindical para ganar la guerra reformando la retaguardia, para ir a la conquista de las tierras de España ocupadas por los facciosos. Todos los Sindicatos deben tener como misión única, hacer y ganar la guerra, llevar a todo el proletariado el mayor espíritu combativo. Volvamos a repetir lo ya repetido: todos los fusiles al frente, todos los milicianos al ejército regular. Los tartarines de hoy márchense a sus casas. No los necesitamos.

«Heraldo de Madrid» comenta y resalta la diferencia entre el Gobierno de Oliveira Salazar y el pueblo portugués. Da cuenta de la llegada a Tarragona de 200 refugiados españoles, que por el sólo hecho de pertenecer a asociaciones del Frente Popular, fueron recluidos en prisiones. Sorprende a toda la opinión internacional que un pueblo como el portugués, con fama de hospitalario, haya obrado así en la presente ocasión. El ejército de Oliveira (que no es todo el ejército portugués), se ha divorciado del pueblo y de la opinión.

En otro artículo alaba la actitud del doctor Marañón, quien invitó a un congreso médico en Montevideo, contestó de la siguiente forma:

«Agradezco mucho su invitación, pero estimo que en los momentos que atraviesa mi patria, todo buen español no puede abandonarla.»

«La Voz» comenta la incomprensible actitud de Francia e Inglaterra, que no se refieren a la evidencia; ¿es que no se dan cuenta de lo que representará para ellas el triunfo del fascismo en España, con el consiguiente reparto de las Islas prometidas? Esperamos que Inglaterra y Francia, conscientes del papel que representarían en un próximo conflicto europeo, cambien su actitud, y ya que no nos den una ayuda, que aún no les hemos pedido, al menos que eviten la prestada a los facciosos por el imperialismo teutón y el cesarismo italiano.

En «El Sindicalista» Angel Peatsña dice: llegaremos a todo cuanto sepamos y podamos. Si pedimos la máxima responsabilidad a los mandos de absoluta y comprobada fidelidad, que medios debemos hacer nosotros que prestaremos también la máxima obediencia. La disciplina rigurosa e inflexible es la que nos llevará a la preciada victoria. Da cuenta también «El Sindicalista» de que la señorita inglesa Miss Mable Huber, de la Cruz Roja británica, ha sido herida en el frente de Huesca, sin que sus heridas afortunadamente revistan gravedad.

INFORMACION EXTRANJERA

El pueblo y los militares dignos, victoriosos en Portugal. El dictador Oliveira Salazar pretende huir

Desde Londres se reciben noticias procedentes de Lisboa, según las cuales, el movimiento revolucionario ha llegado ya a su punto álgido habiéndose instalado el Gobierno revolucionario en Coimbra. Parte de la escuadra sublevada ha bombardeado Lisboa ardiendo una parte de la ciudad que está ya casi en poder de los revolucionarios. En el mismo caso se encuentran Braganza y otras ciudades. El dictador Oliveira Salazar tenía preparado el traslado del Gobierno a las Islas Maderas; cuando éste se encontraba a bordo del buque «Terror dos Mares», varios oficiales amenazándole, le obligaron a desembarcar.

La población civil de Lisboa huye hacia Cintra y Sexbal. Los soldados y el pueblo confraternizan y se dirigen en caravanas hacia Lisboa. A Valencia de Alcántara siguen comisiones de congregaciones religiosas y elementos fascistas con el objeto de internarse en la zona facciosa de España.

El Gobierno de Coimbra envió un comunicado al dictador Oliveira Salazar a que le resigne los poderes.

El bombardeo de la escuadra sublevada alcanza también a Cascaes.

Llegada de crucero inglés «Hoop»

Gibraltar.—Ha llegado a este puerto el crucero inglés «Hoop», buque almirante de la escuadra del Mediterráneo.

La prensa británica encomia el ultimátum soviético

El «News Chronicle» dice que desde el principio, la no intervención no fué, prácticamente, más que una farsa trágica, llena de peligros y de vergüenza para los países democráticos.

El ultimátum ruso pone término a esta impostura.

El Gobierno constitucional de España debe poder, en adelante, obtener ermas y la ayuda extranjera tan ampliamente como la ha obtenido sus continuos hasta ahora.

El «Daily Herald», escribe: «La declaración soviética será recibida aquí con un sentimiento de alivio y de vergüenza; de alivio, porque un Gobierno haya tenido el valor de tomar esta iniciativa y de vergüenza, porque este Gobierno no haya sido el británico.»

Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

SALON TRIANON

SABADO a las 9'45. — DOMINGO a las 3'30 6'30 y a las 9'45
¡LA PELICULA MAS ASOMBROSA QUE SE HA FILMADO!
¡LA MAS EXTRAORDINARIA VISION IMAGINABLE!

AL ESTE DE BORNEO

(EN ESPAÑOL) por Rose Hobart, Charles Bickford y Lupita Tovar
Sábado noche y Domingo a las 3'30, se proyectará la película de cowboys por el joven caballista KEN MAYNARD. Titulada

UN MAL PASO

LA MATERNAL LA MATERNAL LA MATERNAL

CASINO DEL CONSEY

Jueves, tarde a las 6'30 y noche a las 9'30. Dos sesiones populares.
¡Un programa monumental por solo 55 céntimos!!

BUSCANDO GUERRA

COW BOYS
por el famoso BOB SIELE

No dejen de ver este programa, mejor de todos los jueves

SABADO, POR FIN... «LUPONINI, EL TERROR DE CHICAGO»

SALON VICTORIA

(ÚNICAMENTE ESPECTÁCULOS DE CALIDAD)
SABADO: 6'30 y 9'45. — DOMINGO: 3'30 6'30 y 9'45. — LUNES: 6'30 y 9'45

UN ESPLENDOR DE LUJO Y ARTE, JAMAS SUPERADO

LA VIUDA ALEGRE

(HABLADA EN ESPAÑOL)

En colores en francés, MAGNA OBRA «METRO-COLDWYN». Por Maurice Chevalier, Jeanette MacDonald y dos mil acompañantes. Orquesta Sinfónica de E. Y. Y. C. K. dirigida por el propio, FRANZ LEHAR.

Por obligación ineludible, sólo se proyectará el sábado, domingo y lunes

¿Quiere usted ver bien?
Compre sus gafas en la
Relojería Obercie
FERMÍN GALÁN, 23
MAHON